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Queridos caseros, amigos y visitantes:
Un año más, llega para nosotros una cita importante marcada en nuestro calendario con cariño e 
ilusión, nuestras Fiestas en Honor a Santa Susana.

Días para hacer un alto en la rutina diaria, y dedicarnos a disfrutar, convivir y celebrar con nuestros 
seres queridos, familiares y amigos, de nuestra pedanía y venidos de fuera. Momentos para compartir 
experiencias y estrechar aún más nuestros lazos poniendo en valor nuestras tradiciones y proyectar 
una comunidad abierta, participativa, solidaria y donde prime la convivencia y la tolerancia.

Quiero agradecer a la Concejalía de Festejos que desde sus responsabilidades ha colaborado y 
colabora en la organización de las fiestas; así como también mi agradecimiento a la Comisión de 
Festejos y a la Parroquia que están participando en la preparación de estas fiestas, ya que gracias a 
vuestro esfuerzo, ilusión y colaboración es posible llevar a cabo los diferentes eventos y actos que 
forman parte de este programa y hacen posible que podamos disfrutar de unos días de fiestas.

Os invito a todos a que participéis y disfrutéis de estos días, que estén marcados por la alegría y la 
diversión; sin olvidarnos de actuar de manera cívica y respetuosa.

En nombre de toda la Corporación Municipal recibid un cariñoso saludo y el deseo de que todos 
disfrutemos de estas Fiestas en convivencia rodeados de amigos y seres queridos.

¡Felices Fiestas!

Vuesta Alcaldesa Pedánea,Susana González Martínez
Vuestra Alcaldesa-Presidenta, Mercedes Herreras Fogarty

SALUDA DE LAS ALCALDESAS
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Don Carlos Lázaro Valero. Pregonero de las Fiestas 2021.

 Sra. Alcaldesa de Casas de Santa Cruz, Sra. Alcaldesa de Villanueva de la Jara, Sras. y Sres. Concejales, 
Autoridades, Reinas y Damas de las Fiestas, a los Caseños, Caseñas  y a los que no lo son, pero nos honran con su presencia. 
¡Muy buenas tardes a todos!
 Ante todo, quiero dar las gracias a nuestra alcaldesa de Casas de Santa Cruz, Susana González Martínez, por 
designarme ser pregonero oficial de las fiestas 2021 en honor a Nuestra Patrona Santa Susana.  Siento una inmensa alegría 
y una intensa emoción, pues el dirigirme a mi pueblo, es motivo de orgullo y de satisfacción, si bien lo hago desde la 
humildad de mi persona y la vocación de servicio hacia mi pueblo que siempre he tenido.
 El día 22 de Junio a las 5 de la tarde recibo una llamada de Susana comunicándome que este año había 
pensado en mí y que  yo, tenía que ser el pregonero de las fiestas de “Las Casas”. Yo no me lo esperaba y por tanto me 
produjo una gran sorpresa, antes de decirle nada, pienso: “Tierra, trágame; Santa Susana, apiádate de mí”.  Durante unos 
días lo medité y lo acepté muy complacido, porque  es para mí un reconocimiento y un honor haber sido elegido este año 
pregonero de las fiestas.  
 El 10 de Agosto, todos los Caseños “sentimos una llamada”. Es la llamada de Nuestra Patrona Santa Susana, 
por lo que en estos días vamos a celebrar las fiestas en honor a ella, comenzando hoy con el pregón y presentación de la 
Reina y Damas.
 Un tema muy importante para todos los que nos encontramos aquí presentes, es que después de un año y 
medio podamos juntarnos, pero siempre cumpliendo las medidas preventivas anticovid-19. Si no es cumpliendo estas 
normas y que también contamos con un elevado porcentaje de personas vacunadas,  no podíamos haber realizado actos 
de concentración de público, como es el caso concreto del acto de esta tarde. Por ello y hago especial hincapié  que  
debemos estar muy, muy, muy contentos  gracias a Dios de poder estar aquí esta tarde reunidos. Todo eso lo digo, porque 
desde que se decretó el estado de alarma, tuve que estar en primera línea de batalla atendiendo al público en la entidad 
financiera en la que trabajo dando lo mejor de uno mismo y sin saber exactamente a que me enfrentaba; lo mismo le 
ocurría a mis compañeros; (yo no tenía miedo, pero si muchísimo respeto por las imágenes que nos llegaban por  televisión 
y por las redes sociales: WhatsApp y  Facebook entre otras).  Eso sí, no debemos olvidar que continuamos en pandemia y 
que el riesgo de contagio por Covid-19 sigue presente, por lo que tenemos que respetar siempre las medidas de seguridad.
 Sin duda, respecto a lo comentado anteriormente a la pandemia,  vivir en Las Casas de Santa Cruz es sinónimo 
de  seguridad, de tranquilidad, de bien estar y de calidad de vida alejada del bullicio.  Con los tiempos que corren es para 
estar uno orgulloso de su pueblo y de sus gentes, ya que es el mejor sitio para estar alejado del virus.
 Y es que tenemos que estar orgullosos, porque a pesar de ser un pueblo muy pequeño, si nos comparamos 
con otros de igual tamaño, podemos decir que somos unos de los pueblos agrícolas más importantes de la provincia de 
Cuenca dedicada al cultivo de la viña, del champiñón y del cereal.  Se ha prosperado en tecnología,  en nueva maquinaria, 
en nuevas instalaciones y en nuevos conocimientos agrícolas; pero, no podemos decir lo mismo respecto a los caminos del 
término de Villagarcia del Llano, los cuales nos conducen a esas instalaciones en unas condiciones muy lamentables.
 En Casas de Santa Cruz últimamente ocurren muy pocas cosas de relevancia, pero el día 22 de junio,  hace 
menos de dos meses me llamo la atención un artículo publicado en Facebook, que hablaba de los orígenes de “Las Casas”. 
No dude en un segundo en compartir dicha publicación en la red social, al igual que lo han hecho otros usuarios Caseños, 
aquí presentes. Era un tema que me llegaba al corazón y que me hacía sentir orgulloso de la historia y el origen  de mi 
pueblo. Dicho  texto dice lo siguiente:

CASAS DE SANTA CRUZ O DE MARISIMARRO: EL ORIGEN DEL PUEBLO.
Este es un texto a primera vista cualquiera, pero creemos que tenemos razones fundadas para decir que estamos ante el 
origen de un pueblo conquense: Casas de Santa Cruz, antes llamadas Casas de Marisimarro. 
Es el año 1534 y Mari Simarro defiende los intereses de sus hijos menores, su marido difunto Sebastián Caballón está 
acusado de apropiarse de fondos del concejo de Villanueva de la Jara. De hecho, en este momento se están ejecutando sus 
casas y tierras. Nos lleva a pensar que estamos en lo cierto, no solo por la coincidencia de nombres, sino por la aparición 
de Pedro Clemente, del que tenemos constancia de su hacienda en la cercana Gil García, que es como se conoce a los 
vecinos de Villagarcia del Llano.
 De un pregón, se espera que recuerde algo ya pasado sobre las fiestas del pueblo y que fueran el foco de 
atención del pregón. Pues aquí estoy pregonando Las Fiestas de “Las Casas de Arriba”, pero las fiestas con mayúsculas, 
porque las fiestas no sólo son unos pocos días en que nos reunimos y nos divertimos juntos. Las fiestas es una necesidad 
que tenemos todos los seres humanos, que nace del deseo de celebrar las cosas y de manifestar la alegría. Las fiestas 
es algo necesario, porque nos une y hace que nos sintamos orgullosos de pertenecer al mismo pueblo. Nos hace más 
sensibles, nos coloca en un estado de ánimo especial y saca sobre todo los RECUERDOS de las fiestas anteriores, que 
hemos vivido año tras año.
 Entonces me fueron surgiendo esos recuerdos de fiestas anteriores y aproveche ese momento para encaminar 
éste pregón a esos recuerdos que más me marcaron de la infancia o de la adolescencia  y que muchos de vosotros también 

PREGÓN DE FIESTAS 2021
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recordareis.
 El pregón lo he titulado RECUERDOS.
 Recuerdo de crio con una edad de 10 o 12 años aproximadamente, que mi padre  junto a  otros vecinos del 
pueblo formaban parte de la comisión de fiestas. Comenzaban con los preparativos de las fiestas una o dos semanas antes 
de su comienzo, con un gran esfuerzo y una gran ilusión por hacer que las fiestas fuesen las mejores. Todo el mundo 
arrimaba el hombro y había un gran compromiso de participación.
 Unos se encargaban de pedir los remolques a los vecinos para hacer la plaza donde se toreaba  la vaquilla. 
Plaza que se hacía detrás del corral de la casa del abuelo Jesusillo Pardo ( donde actualmente tiene la nave Miguel y el 
corral Juan ), también detrás de la casa de Balbina Pardo y un año que se hizo dentro del corral de los Chetes. Pepito 
(miembro de Protección Civil Vva. De la Jara) el marido de Aurora, (el hijo de kilo y Pura)  con su camión traía la vaquilla al 
pueblo y como chiquillos que éramos lo esperábamos con gran ilusión a la entrada del mismo para acompañarlo a la plaza 
para hacer el desencajonamiento. 
 Otros marcaban con cal y colocaban los postes unidos con cuerdas, para hacer el circuito de la habilidad de 
tractores, dicho circuito se hacía en la era del Veterinario o en la era de Bienvenido. Había una gran emoción en el concurso, 
ya que los participantes eran y lo son hoy en día muy buenos. Eran los mejores  de la zona. El encargado de ser el árbitro y 
de velar que se cumplían las normas de dicha habilidad era Vicente Monasor “Perdigón” el marido de Mari, la hija de Cirilo.
 Otros arreglaban, pintaban y decoraban con banderas el patio de la antigua escuela (donde yo comencé mis 
estudios), para preparar la verbena, ya que todavía no estaba construida la actual casa de la cultura. Las verbenas no eran 
populares y nuestros padres tenían que pagar la entrada para hacer frente al coste de contratar la orquesta.
Aquellos músicos, eran los mismos de todos los años, y algunos tocaban algunas veces encima de un remolque, años más 
tarde ya tuvimos escenario. Estuvieron varios años actuando el grupo musical “COBALTO”, que menos que contar con esa 
gran orquesta de aquellos años para Las Casas, si la comparamos hoy en día con la gran Orquesta PANORAMA.
 Aún me veo sentado cenando en casa con uno de los músicos, ya que cada uno de los componentes de la 
comisión de fiestas y en ese caso mi padre se tenía que llevar a uno de los músicos para darles de cenar. Y siempre había 
cena especial ¡ya que venía el músico a cenar! A más de un componente de la comisión de fiestas la orza de los chorizos y 
la despensa se le quedaba tiritando.
 Quien no recuerda aquellas tardes de vaquilla sentados en el remolque donde estaba el barreño del zurra y 
de los cacahuetes. A más de uno se nos calentaba el morro con el vino.  Hay muchas anécdotas de tardes de vaquilla, pero 
quien no recuerda a la vaca de grandes y robustos cuernos que se toreo en el corral de los Chetes, ya que dio varias tardes 
de emoción y espectáculo cuando se metió debajo del remolque y a más de uno revolcó  llenándolo de polvo, arena y 
rompiéndole la ropa. 
 Y aquella otra vaca que blinco por el remolque y se escapó. Gracias a Dios no pasó nada. Toda la tarde, parte 
de la noche y de la madrugada buscándola, al final se encontró y se mató y el día 15 de agosto como es costumbre nos 
la comimos en caldereta. ¡Qué fiestas las del aquel año con la vaca! Como consecuencia de la unión de los vecinos del 
pueblo, cada día 15 del mes de agosto se ha convertido en un acto asentado de nuestras fiestas, un día más festivo de lo 
normal, porque es el día que se hacen las tradicionales paellas y también es el día  especial del agua (que se lo pregunten 
a Don Antonio, nuestro anterior párroco, menudo remojo le pegaron). Aprovecho para agradecer a todas las personas que 
colaboran de forma desinteresada haciendo que todo salga bien cada año.
 Como joven que era, vivía los 4 días de las fiestas con gran emoción e intensidad, participando en todos los 
juegos populares que estaban programados para esos días. Pero no lo hacía solo, siempre acompañado de mis amigos de 
la infancia y de la juventud: Julián Beleña Escribano, José Luis Mondejar Gómez y Miguel Pardo Valero y  también de los 
amigos de la capital, que  venían y vienen a pasar las fiestas al pueblo. Todo lo que yo he vivido en “Las Casas” durante 
todas las épocas del año y en concreto en las fiestas, no tendrían el peso que tienen  que tener, sin la unión y la amistad de 
los amigos.  ¡Hay Julián cuantas veces nos has escalabrado! ¡Y, hay Julián cuántas veces nos hemos venido contigo en el R4 
por el camino, desde la Jara a las Casas, después de una noche de fiesta!
 Nosotros nos encargábamos en las fiestas de acondicionar la era del Veterinario para poder celebrar el partido 
de futbol. Comenzábamos unas semanas antes haciendo los hoyos, para colocar las porterías y marcando las líneas del 
campo con cal. Dichas porterías eran hechas con tubos de hierro,  y nos los proporcionaba amablemente Salva González 
Fajardo, el herrero. En un principio las porterías eran con dos piedras. Qué gran ilusión y ganas le poníamos, pero siempre 
con la ayuda de Juan Juárez, el marido de Mari, ( la hija de Autivo y Casimira) que era el que más nos animaba, al ver que 
teníamos un campo de futbol en condiciones, y  que nosotros mismos habíamos hecho para jugar al futbol. Actualmente 
en ese mismo lugar contamos con unas instalaciones deportivas.
 Los 4 amigos del pueblo al llegar el verano estábamos impacientes de contar con la presencia en el pueblo de 
los amigos de la capital. Podríamos decir que éramos la pandilla de la gran serie televisiva “Verano Azul”.  Esos amigos de 
la capital son los nietos de Juan y la Encarna; Los nietos de Luis y  la Casilda; Los nietos de Autivo y la Casimira;  Los nietos 
de Julian y la Hortensia; Los nietos de José María y Basisa y  los nietos de José el de la Basilisa  y Ángeles. 
 Todos  juntos formamos la Peña WEKE WEKE. ¡VIVA LA PEÑA! Que recuerdos más buenos de las fiestas que 
hemos pasado juntos y las que nos quedan por pasar. Esas comidas en el pinar de Fernandete  o en la Cañada Giraldo. Esos 
días de preparativos y de compras en el bar de Kiko y Pura, y también en la panadería de Juanillo y Juliana. Y que recuerdos 



5SANTA SUSANA     -

más buenos de los veranos y de las noches que pasamos en el ángulo de la era de Cirilo, viendo las estrellas fugaces pasar 
y pidiendo deseos entre otras cosas en la oscuridad de la noche… y también aprovechando esa oscuridad para poder ligar… 
(punto de cruz no hacíamos). Y hablando de la era de Cirilo, que gran paciencia tuvo el hombre con nosotros, ya que en 
más de una ocasión le hemos estendido la cebada y le hemos tirado las alpacas por la era.
 También dicen que un pregonero debe contar sus vivencias, siendo un figurante más en la historia que se va 
desgranando. Como hijo del pueblo que soy, nunca he olvidado donde estas mis raíces, raíces  desde las que me gustaría 
recordar viejos momentos y basar otros actuales de mi vida.
La mayoría ya me conocéis, pero me gustaría profundizar un poco más en mi vida personal.
 Fui a la antigua escuela Unitaria Mixta de Casas de Santa Cruz, muy escasa de medios tanto para los alumnos, 
como para la maestra, pero cargada de gran ilusión. Una sola profesora daba clases a todos los alumnos, de todos los 
cursos, desde  infantil hasta octavo de E.G.B. La maestra era Lourdes Peceño Zabala; muchas gracias Lourdes por enseñarnos 
e inculcarnos esos valores de la vida como es la disciplina, la responsabilidad,  la educación y el respeto; valores que me han 
guiado a lo largo de la trayectoria de mi vida personal y profesional.
 Después de meditarlo y pensarlo junto con mis padres y los consejos de la maestra, vimos conveniente que si 
quería avanzar y prosperar en mis estudios la mejor solución era ingresar en el internado.  Pues a la edad de 12 años me 
marche al internado con los Padres Franciscanos, al Colegio Melchor Cano en Tarancón, a 160 Km de mi casa; bastante lejos 
para aquella época. Al año siguiente vino al internado Fernando López Palomares, (el dueño de la ferretería Mari Luz). ¡Qué 
recuerdos más buenos pasamos Fernando, a pesar de que estábamos lejos de casa!  ¡Y también, cómo no recordar la gran 
cantidad de tacos de goma, que le tuvimos que poner a esas muletas que tuviste que llevar durante más de dos años!
 Una vez terminada la E.G.B. y los tres cursos del bachillerato en el internado, me marche a mi gran queridísima 
ciudad de Albacete, donde hice el C.O.U. y la Selectividad. Por primera vez en la vida,  un miembro de  mi familia, que era 
yo, iba a acceder a la Universidad; años más tardes lo han hecho también mis dos  sobrinas aquí presentes,  de las que me 
siento muy orgulloso de ellas. 
 Me matriculé en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Albacete, donde estudié la Licenciatura 
de Administración y Dirección de Empresas y la Licenciatura de Económicas. Fueron años duros, debido a las largas 
estancias que tuvimos que pasar con mi madre en el hospital de Albacete y en la sala de urgencias del centro de salud de 
Casasimarro; pero también fueron años alegres y felices, que es con lo que me quedo, ya que con gran sacrificio, trabajo, 
ilusión,  y el apoyo incondicional de mi madre, de mi padre y de mi hermano, conseguí mi gran meta y la gran alegría de 
tener mi carrera universitaria. Desde esta tribuna, quiero agradecerles personalmente el gran sacrificio económico, que 
tuvieron que hacer conmigo. 
 Durante todos estos años, que he estado fuera, siempre he mantenido un gran vínculo con nuestro pueblo, 
así que, cuando llegaba el verano, las navidades y la semana santa, lo aprovechaba al máximo,  compartiendo infinidad de 
juegos, de aquellos años, con mis amigos y sobre todo las fiestas del verano.+
 Una vez terminado los estudios universitarios, rápidamente encontré trabajo y comencé a trabajar en Caja 
Rural de Cuenca en Iniesta. (Actualmente Globalcaja). Aunque empecé rápidamente a trabajar los comienzos no fueron 
muy buenos por el siguiente motivo: Os quiero dar un consejo a todo el mundo. Nunca,  habléis mal de la gente y sobre 
todo de las gentes de vuestro pueblo. Al final la vida nos pone a cada uno en su lugar. 
 Pero fue al año siguiente, el día 2 de mayo del 2007 cuando la entidad financiera CAJA RURAL DE LA VALENCIA 
CASTELLANA (conocida como la VALENCIANA), después CAJACAMPO y actualmente CAJAMAR,  la que me contrató 
y apostó por mí. Gracias a José Jara Jara (PITOTO) antiguo director de la oficina de Q. del Rey, a mi antiguo Jefe de 
Zona, compañero, gran amigo Amadeo Muñoz Seligrat, a Gabriel Simarro Lara, Angel Ballesteros Lopez y al resto de mis 
compañeros con los que comparto el día a día por confiar y apostar por mí. (Aquí presentes algunos de ellos y que me han 
dado una gran sorpresa). Gracias por venir y acompañarme en un día como éste.
 Durante estos años he pasado por varias oficinas, entre ellas, la de Quintanar del Rey, la de Villagarcia del 
Llano, la de Villanueva de la Jara y actualmente la de Iniesta. En dichas oficinas he ocupando los distintos puestos de 
organización que componen la mismas;  pero la que más me ha marcado y en la que más tiempo he pasado ha sido la 
oficina de Q. del Rey (unos 12 años).
 Mi felicitación para las Damas, Reinas y sus acompañantes, que representan la juventud de Villanueva de la 
Jara y de Las Casas. Y en especial a mi sobrina Marta y a su acompañante Sergio, y también a mi sobrina Miriam como 
presentadora del acto de esta tarde. Para ellas va dedicado este pregón, sois un ejemplo a seguir, ¡os quiero mucho!
No ha sido fácil hacer este pregón y el sentido común dice que tiene que ser breve y por ello lo debo de ir acabando, no sin 
antes decir: “que para vivir la vida hay que mirar hacia delante, pero para entenderla hay que mirar hacia atrás”.
Quiero finalizar animándoos a participar en nuestras fiestas porque, cuanto mejor os lo paséis en las fiestas, más amaréis 
a Las Casas de Santa Cruz.
Muchas gracias por darme la oportunidad de decir alto y claro, desde aquí arriba, que estoy orgulloso de ser de Las Casas, 
y que es un honor dar la salida a las fiestas de mi pueblo. Que haya salud para todos. ¡A pasarlo bien y a divertirse!

¡VIVA SANTA SUSANA!
¡VIVA LAS CASAS DE SANTA CRUZ!
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MIÉRCOLES, 10 de Agosto

Pregón de Fiestas 2022 a cargo de Carmen María 
Monasor Pérez.
Homenaje a la tercera edad. Reconocimiento a: 
Federico Lázaro Carrasco.
Baile realizado por la Reina y su Corte de Honor 
2022.
20:30 Casa de Cultura

Cena a la tercera edad, autoridades, pregonera, 
Reina y Corte de Honor
22:00 Casa de Cultura

Fuegos Artificiales. 
00:00  Plaza

Verbena popular a cargo de Dani Danser.
00:30  Plaza

JUEVES, 11 de Agosto

Pasacalles a cargo de la Banda de Música Virgen 
de las Nieves
12:30
 
Santa misa y procesión en honor a la patrona 
“Santa Susana”. 
13:00   Parroquia Santa Susana

Concurso de brisca
16:30  Casa de Cultura 

Parque infantil (atracción acuática)
18:00  Plaza

Campeonato de Ping Pong
19:30  Casa de Cultura

Verbena Popular a cargo de Trópico Show 
00:30  Patio Casa de Cultura

VIERNES 12 de Agosto

Concurso de corte de tractores (masculino y 
femenino)
11:30  

Concurso de póker 
16:00  Casa de Cultura

Juegos Infantiles
18:00  Plaza

Campeonato de Petanca
20:00  Plaza

Verbena popular a cargo de Isidro el hombre 
orquesta
00:30 Casa de Cultura

SÁBADO, 13 de Agosto

Concurso de habilidad de tractores en memoria a 
“Honorato Peñaranda”
11:30  Plaza

Concurso de Bolinche
18:30  Plaza

Bingo
20:00  Casa de Cultura

Verbena popular a cargo de Dj Gaby
Entrega de premios.
Chocolatada a altas horas.
00:30 Casa de Cultura

DOMINGO, 14 de Agosto
Cata de vinos amenizada por bodega y viñedos 
Monterruiz
Inscripción: 5 euros (+info próximamente) 
12:00 Casa de Feli

LUNES, 15 de Agosto

Paellas.
Elaboración a las 13:00

Comida Popular
14:30  Casa de Cultura
Tardeo con la Fiesta del Agua.

PROGRAMA DE FIESTAS
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 RECORDATORIO: Se recomienda el uso de mascarilla a personas vulnerables en actos 
celebrados en espacios cerrados o que se prevea la asistencia de mucha gente.
 El Excmo. Ayuntamiento de Villanueva de la Jara y la Comisión de Festejos de Casas de 
Santa Cruz:
 Os desean que paséis unas felices fiestas en honor a Santa Susana y también desean 
mostrar su agradecimiento a las personas y empresas colaboradoras.

Un año más: Muchas gracias a todos.

Agradecimientos a:

Ana Peraile, por la realización de las fotografías.
Ángel Herreros Carrasco



 

PASIJU, SL ---- CAMINO CASAS STA. CRUZ, 4 — VILLANUEVA DE 
LA JARA (CUENCA)---TFNO.-607985565—670697513—618433456

www.pasiju.es--pasijusl@hotmail.com--pasijuloschetes@gmail.com

ARIDOS, TURBAS, TIERRAS DE COBERTURA, OPERADOR DE 
TRANSPORTE, EXCAVACIONES, RETROMIXTA, CAMIÓN-GRÚA,
GÓNDOLA. SERVICIO ABANICO PARA RECOGIDA DE ALMENDROS, 
PISTACHO, ACEITUNA, NUECES, ETC…

  

¡¡¡OS DESEAN FELICES FIESTAS!!!  


